
 
 
 
 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 

RÉUNION TENUE LE MARDI 05 SEPTEMBRE 2023 
À 19H00 

 
 
 
 

SCÉANCE ORDINAIRE                                      PROCÈS-VERBAL ADOPTÉ 

 

Réunion tenue le mardi 5 septembre 2023, à la bibliothèque, sous la présidence de Hedi Kaffel, 

à laquelle nous avions quorum. Il est à noter que Line Labatt agit à titre de secrétaire. 

 

 

 

SONT PRÉSENTS 

 

Bédard, Jean-François, représentant des enseignants 

Goupil, Jean-François, directeur  

Kaffel, Hedi, représentant des parents 

Labatt, Line, secrétaire 

Lachance, Isabelle, représentante des parents 

Langlois, Guy, représentant des enseignants 

Laurin-Lapointe, Ève-Marie, représentante des enseignants 

Martin, Julie, représentante des parents 

Poitras, Caroline, représentante des enseignantes 

Tacquenière, Sévérine, représentant des parents 

 

 

 

SONT ABSENTS 

 

Bourassa, Julie, représentante des parents 

Castillo, Magaly, représentante des parents 

Desgagnés, Sophie, représentante du personnel professionnel 

Hébert, Guillaume, représentant des parents et vice-présidente 

Marcotte, Agathe, représentante du personnel de soutien 

Millette, Philippe, représentant de la communauté 

Parent, Nancy, représentante des enseignants 

Tremblay, Yves, représentant des parents 

 

 

 

 



ORDRE DU JOUR 

 

 

1) Ouverture de l’assemblée 

2) Désignation d’un(e) secrétaire d’assemblée 

3) Lecture et adoption de l’ordre du jour 

4) Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 23 mai 2023 

5) Suivis au procès-verbal de la réunion du 23 mai 2023 

6) Intervention du public 

 

7) Point pour approbation ou adoption :  

 

Voyages étudiants : Toronto 14-17 mai, Boston fin avril, Philadelphie 9-12 avril, Washington fin 

mars ou début avril, New-York 7-11 avril  

Sortie Carboneutre Grèce secondaire 4-5 13 septembre 2023 

Viens vivre la forêt (CO 21 septembre élèves 3-4-5) (l’activité est gratuite)  

Rapport annuel 

 

 

Coal Bowl 

 

8) Informations diverses et procédures pour l’assemblée générale des parents du 19 

septembre 2023 

 

9) Informations diverses, entrée scolaire 2023-2024 

 

10) Mots des représentants : 

a) des élèves; 

b) des parents; 

c) du personnel; 

d) de la communauté; 

e) de la Fondation; 

f) de la direction; 

g) de la présidente / du président. 
 

11) Autres sujets : a)         

    b)            

    c)         

12) Levée de l’assemblée  

 

Séverine Tacquenière     Jean-François Goupil 

Présidente       Directeur 

 



1.- OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 L’assemblée début à 19h09 

 

 

 

2.- DÉSIGNATION D’UNE SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 

 

 Madame Line Labatt, agira à titre de secrétaire. 

 

 

 

3,- LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Ajout au point 7 :  Coal Bowl. 

 

Il est proposé par monsieur Jean-François Bédard, appuyé par madame Isabelle 

Lachance que l’ordre du jour soit accepté avec l’ajout du point 7. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-001 

 

 

 

4.- LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 23 MAI 2023 

 

 Au point 14-B) Enlever « Le mandat est de 180 jours » 

 Enlever les « S » à Drag Queen 

 

Il est proposé par monsieur Hedi Kaffel, appuyé par madame Julie Martin, que le procès- 

verbal soit adopté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-002 

 

 

 

5.- SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 23 MAI 2023 

 

 Suivi au point 5 concernant le point 12 (Voyages) 

 Les élèves participants aux voyages en France et en Grèce partiront. 

 

 

 

6.- INTERVENTION DU PUBLIC 

 

 Monsieur Millette étant absent, aucune intervention n’est faite. 

 

 

 



7.- VOYAGES ÉTUDIANTS 

 

 Voici les dates de départ des différents voyages étudiants. 

 

✓ Toronto, sec. 1(14 au 17 mai 2024) 

✓ Boston, sec. 2 (fin avril 2024) 

✓ Philadelphie, sec. 3 (09 au 12 avril 2024) 

✓ Washington, sec. 4 (fin mars, début avril 

✓ New York, sec 5 (7 au 11 avril 2024) 

✓ Grèce, sec. 4 et 5 (10 au 19 mai 2024) 

✓ Coal Bowl, sec. 3 à 5 (Basket-ball) (03 au 11 février) 

 

 

 VOYAGE CARBONEUTRE 

 

Le voyage en Grèce est un voyage carboneutre, pour cette raison, les élèves iront 

planter des arbres le 13 septembre pour la compagnie Comperse.  Les élèves 

partiront pour la Grèce du 10 au 19 mai 2024. 

 

Il est proposé par madame Julie Martin, appuyée par monsieur Guy Langlois 

d’accepter la sortie du 13 septembre et les voyages étudiants. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-003 

 

 

VIENS VIVRE LA FORÊT 

 

Le 21 septembre, des élèves de sec. 3, 4 et 5, iront, accompagnés des conseillers 

d’orientation, visiteront les Industries des bois.  Cette sortie est gratuite. 

 

Il est proposé par monsieur Jean-François Bédard appuyé par madame Caroline 

Poitras, que la sortie du 21 septembre soit acceptée. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-004 

 

 

RAPPORT ANNUEL 

 

Monsieur Jean-François Goupil fait une brève lecture du rapport annuel et 

mentionne qu’il a voulu souligner le projet éducatif. 

Il est impossible d’énoncer tous les prix gagnés par les élèves de la P.A.L. 

 



Il est proposé par monsieur Guy Langlois et appuyé par monsieur Jean-François 

Bédard que le rapport annuel soit accepté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-005 

 

 

Monsieur Jean-François Goupil ouvre une parenthèse afin d’informer les membres 

du CE, que le compte Air-Pal demeure ouvert pour cette année.  Il mentionne que 

nous n’avons plus le droit de faire la campagne Air-Pal, car nous sommes en conflit 

avec la politique de Loto-Québec. 

 

La campagne ne pourra pas avoir lieu en novembre prochain, car nous devons 

mettre en place un comité qui explorera les différentes campagnes. 

 

 

 

8.- INFORMATIONS DIVERSES ET PROCÉDURE POUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES PARENTS 

DU 19 SEPTEMBRE PROCHAIN 

 

 Monsieur Goupil et madame Tacquenière ont vérifié le compte-rendu de 

l’assemblée générale annuelle du 22 septembre 2022. 

 

 Monsieur Kaffel suggère que l’assemblée soit en virtuel. 

 

 

 

9.- INFORMATIONS DIVERSES, ENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024 

 

 Monsieur Jean-François Goupil explique qu’il y a une pénurie de main-d’œuvre 

avec les enseignants.  Il reste à combler 1 enseignant d’art dramatique (4 périodes) 

 

 Il est très difficile de trouver du personnel de soutien, il souligne que présentement 

la bibliothèque est fermée pour cause de manque de personnel. 

 

 Présentement, nous collons un code sur chaque Chromebook 

 

 Il y a beaucoup de gestion au niveau des ressources humaines. 

 

 Jean-François souligne qu’il est satisfait de la rentrée scolaire et mentionne que les 

toilettes sont prêtes. 

 

 

 Il est difficile de climatiser l’école (très haute température à l’extérieur), ce qui 

amène des problèmes de CO2. 



 Il reste environ 1 mois et demi de travaux dans l’école et la prochaine étape sera 

les locaux débutant par 26 et 27 ainsi que les laboratoires. 

 

 Nous avons environ 1230 élèves pour l’année scolaire 2023-2024. 

 

 

 

10.- MOTS DES REPRÉSENTANTS 

 

a) Des élèves 

 

  Il n’y a pas d’élèves à cette rencontre, les élections du Conseil étudiant n’ont 

pas encore eu lieu. 

 

 

b) Des parents 

 

   Rien à signaler 

 

 

c) Du personnel 

 

   Rien à signaler 

 

 

d) De la communauté 

 

   Monsieur Millette est absent. 

 

 

e) De la Fondation 

 

  Les membres de la direction ont décidé de donner un coup de pouce à la 

Fondation.    Monsieur Bruno Parent se joindra au Conseil d’administration afin 

de faire un lien entre le Conseil d’administration et le Comité de gestion. 

 

  Monsieur Goupil nous informe que le tournoi de golf a rapporté 31 500$ pour 

aider les élèves. 

 

 

f) De la direction 

 

      Rien à signaler 

 

 

 



g) De la présidente 

 

 Madame Séverine Tacquenière nous mentionne que cette réunion est la 

dernière qu’elle siègera, son mandat se termine ce soir. 

 

  Les membres la félicitent pour son implication.  Madame Tacquenière est très 

satisfaite de ses mandats. 

 

 Elle en profite pour sensibiliser les membres pour la remplacer.  Elle mentionne 

que la bonne ambiance et le respect sont présents aux rencontres et aident 

au bon déroulement de la réunion. 

 

 

 

11.- AUTRES SUJETS 

 

  Projet éducatif : 

 

  Nous avons reçu les résultats de Compass. 

 

  Jean-François Goupil mentionne que les enseignants seront informés de la 

démarche et des résultats. 

 

  Très très bonne participation, environ 250 familles ont répondu au sondage. 

✓ 120 familles du 1er cycle 

✓ 130 familles du 2e cycle 

✓ 6 familles en adaptation scolaire 
 

  Une fois le tout vérifié, nous serons prêts à choisir nos objectifs. 

 

 

13.-LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Il est proposé par madame Caroline Poitras, appuyée par monsieur Guy Langlois que 

l’assemblée soit levée.  Il est 8h37. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 C.É. 030-23-24-006 
 

 

 

Sévérine Tacquenière     Jean-François Goupil 

Présidente       Directeur 

 

 


